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Aire regional contaminado
Cumplido el primer tiempo 
de esta administración, 
la autoridad ambiental 
regional tiene que comenzar 
a mostrar resultados en las 
dos grandes tareas que tiene 
en esta materia: evaluar 
y definir la continuidad 
del PPDA de Chillán y 
Chillán Viejo y entregar una 
propuesta concreta para 
otras comunas de la región, 
igualmente amenazadas por 
el que cada invierno es el 
enemigo público número uno 
de la salud de los ñublesinos y 
ñublensinas. 

N
adie podría cuestionar que, a diferencia de 
hace una década, hoy la ciudadanía es más 
activa, más crítica y demandante respecto del 
estado de su entorno, y de sus efectos en la 
calidad de vida. Los resultados de diferentes 

encuestas y estudios de opinión, así lo confirman, como 
también que una de las principales preocupaciones de los 
consultados en las diferentes comunas de la región es la 
saturación del ambiente respirable. 

La contaminación por uso de leña -que en Ñuble se 
extiende de mayo a septiembre- no solo afecta a Chillán y 
Chillán Viejo, que son lugares críticos porque concentran 
mayor población, lo que es ratificado por un sistema de 
monitoreo de calidad del aire; existen otras comunas de 
Ñuble que presentan elevados niveles de saturación, que 
incluso podrían ser mayores a los de la capital regional, pero 
no cuentan con equipos de medición, lo que ha terminado 
invisibilizando el problema y postergándolas en el acceso 
a una política pública que proteja a su población. 

Es cosa de escuchar a sus vecinos, autoridades y pro-
fesionales de la salud para confirmar que en Coelemu, 
Quirihue, Bulnes y San Carlos, los niveles de polución por 
las emisiones que produce la combustión de biomasa, son 
altísimos y se ven alentados por una “cultura de la leña” y 
la ausencia de medidas que enfrenten el problema. 

En esas ciudades la informalidad en la comercialización 
del combustible es moneda corriente, mientras que la 
fiscalización de emisiones y multas, prácticamente brillan 
por su ausencia. 

El problema, tal como ocurre también en Chillán es 
sistémico y se retroalimenta con la falta de conciencia 

de la ciudadanía por utilizar leña certificada, seca y de 
calidad. 

No obstante, siendo relevante el aporte que se pue-
da hacer desde el nivel comunitario para disminuir la 
contaminación, se requiere que la autoridad ambiental 
asuma su responsabilidad en este cuadro y propicie una 
mayor atención sobre estas ciudades y sus más de 150 
mil habitantes.

Hace 5 años se dotó de un instrumento de medición a San 
Carlos y se han hecho mediciones esporádicas en Bulnes 
y Coihueco, pero en general hay muy poca información 
para orientar un trabajo de prevención y fiscalización de 
acuerdo a la realidad de cada comuna. Contar con más y 
mejor información es necesario para abrir expectativas de 
una prevención y control más eficientes, como también 
mayores niveles de conciencia en la ciudadanía. 

Cumplido el primer tiempo de esta administración, 
la autoridad ambiental regional tiene que comenzar 
a mostrar resultados en las dos grandes tareas que 
tiene en esta materia: evaluar y definir la continuidad 
del PPDA de Chillán y Chillán Viejo y entregar una 
propuesta concreta para otras comunas de la región, 
igualmente amenazadas por el que cada invierno es 
el enemigo público número uno de la salud de los 
ñublesinos y ñublensinas. 

Ambas tareas no pueden dejar de cumplirse. Ya pasó 
el tiempo que se necesita para tener buenos diagnós-
ticos. Es hora de conocer propuestas concretas para 
dar respuesta efectiva a un amplio sector de nuestra 
población que cada invierno se ve expuesto a respirar 
una atmósfera envenenada.

Un avance sin retorno en descentralización 

Macarena 
Dávila
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Desarrollo 
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H
ace poco más de un 
mes se cumplió un hito 
importante para nuestra 
región en materia de 
descentralización: La 

creación del Comité de Desarrollo 
Productivo Ñuble. Desde ahora 
en adelante, 21 instrumentos de 
Corfo se focalizarán temática y 
territorialmente, considerando las 
particularidades de nuestra región, 
tanto respecto de sus vocaciones 
productivas, como de los sectores 
estratégicos que por distintas razones 
es necesario potenciar. 

Sumado a los anterior, la decisión 
respecto de la asignación de recursos 
ahora estará en manos de un cuerpo 
colegiado de 14 integrantes, de los 
cuales 11 pertenecen al territorio. El 
sector público estará representado 
por el gobernador (quien además 
preside la instancia), dos directivos 
del Gobierno Regional de Ñuble, 
representantes del Ministerio de 
Economía, Sercotec y Corfo, dos 
consejeros regionales, elegidos por el 
mismo Core, y cinco representantes 
de la academia y el sector privado 
regional.

A la fecha, ya hemos realizado 

dos sesiones plenarias, en las que 
participa todo el Consejo, en las 
cuales se han tomado importantes 
decisiones que definen y proyectan 
el trabajo en torno al Comité, como 
el alineamiento con la Estrategias 
de Desarrollo Regional de Ñuble y la 
definición de rubros y sectores que 
se consideran clave para el desarrollo 
económico territorial sostenible.

Fue así como se decidió impulsar, 
a través de la focalización de progra-
mas, sectores como la agricultura, la 
agroindustria, forestal maderero, el 
turismo, la cultura y el patrimonio, 
la economía creativa, la construc-
ción industrializada de viviendas, 
la economía circular y el reciclaje.  
Además, se definió trabajar con la 
sustentabilidad como eje transversal 
en el quehacer del Comité, relevando la 
importancia de promover el desarrollo 
de proyectos que generen impactos 
positivos en el medioambiente y en la 
calidad de vida de las personas.

En esa línea, abrimos recientemente 
una convocatoria del concurso De-
sarrolla Inversión, cuyo objetivo es 
apoyar con cofinanciamiento a pymes 
de Ñuble que busquen mejorar su 
competitividad, a través de la adqui-

sición de activo fijo, infraestructura y 
capital de trabajo. Con este concurso 
inyectaremos $787 millones a la región, 
a lo que se debe sumar la inversión 
privada que conlleva la adjudicación 
de estos proyectos.

Durante las próximas semanas, 
este Comité anunciará la apertura de 
nuevas convocatorias, que apuntarán 
a fortalecer nuestro ecosistema de 
emprendimiento e innovación, me-
diante la transferencia de tecnologías 
y conocimientos a las pymes, del 
fortalecimiento del trabajo colabo-
rativo entre empresas y potenciando 
capacidades que aumenten su compe-
titividad, tanto en mercados locales 
como internacionales. Abriremos 
también, las convocatorias de Innova 
Región, Viraliza, Redes, Programa 
de Difusión Tecnológica y Focal, por 
mencionar solo algunos. 

Estamos en el punto de partida de 
esta nueva institucionalidad, con la 
que esperamos generar mayores opor-
tunidades de crecimiento y desarrollo 
para las empresas y emprendedores y 
emprendedoras de la toda región de 
Ñuble y con la que, sin duda, marca-
mos un gran avance sin retorno, en 
materia de descentralización.

Felipe Alejandro Pinto Lagos. 
Ojalá los políticos así como 
perdonaron las isapres, se 
unan igual de rápido para para 
condonar el CAE, y aprobar 
las reformas de pensiones y 
tributaria.

@AlRod1963. Nadie niega que 
las policías son importantes en 
democracias robustas. Pero 
también carabineros participó 
en crímenes de la dictadura, 
ha cometido fraudes, ocultado 
pruebas, violado los DD.HH. 
mutilado ojos. Que se les 
considere importantes, que lo 
son, no implica que no deban 
mejorar o tengan impunidad. 

@ciper. Diputado Urruticoechea 
devuelve $7 millones después 
de que CIPER informó que su 
expareja usó por 5 años fondos 
públicos para cargar combustible.

@diputadonaranjo. Estamos 
recopilando antecedentes sobre 
todos los hechos que están 
ocurriendo al interior de la fiscalía 
nacional, porque no descartamos 
la posibilidad de ejercer las 
facultades constitucionales que 
nos dan para acusar al Fiscal 
Nacional. 
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